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引诱式采访造“内幕”--国青爆料的背后 

时间：2005-6-28 15:24:31 来源：新京报 作者：孙晓筠 阅读1093次

  

  就在世青赛即将开打，中青队集训德国的时候，国内媒体却出现了令人吃惊的大量披露

“中青内幕”的新闻。而据记者了解，在某些新闻出现的背后还有着更多的“新闻”，这些

“新闻”令人震惊，同时也令人颇感丑陋。克劳琛率队取得三连胜之后，“中方教练组坚持修

正克劳琛的错误换得胜利”的声音依然“坚挺”。  

而杨一民在中国队战胜巴拿马之后的定调则为这种论调做了一个模糊的“注解”：“我认为特

别值得提出的是，通过小组赛，克劳琛开始注重与中方教练组交流意见，愿意倾听来自中方教

练组的声音……” 

  中方教练组和克劳琛谁比谁帅？取得连胜的中青队究竟由谁主帅？稍懂足球常识的球迷或

许有着自己的判断。 

  一名队员曾经的疑惑 

  克劳琛别是水货吧 

  这名球员不屑地看着记者递给他的克劳琛的简历，“他行吗？别是水货吧？！“ 

  克劳琛的出现是令人猝不及防的，事实上在雅典奥运会结束以后，中国国家队在广州7比1

的“大败”就已经令中国足协的成绩单变成了鸭蛋。当中国体育的全部重心转移到08北京奥运

会后，中国足球在未来的时间里惟一的目标也就变成了08奥运出成绩。尽管谢亚龙一直不停地

否认着他向体育总局立下过“中国男足奥运进前八”的军令状，但是随后而行的多项政策已经

证实，中国足球进入了一个完全非足球领域的空间。 

  这个时候，已经64岁的克劳琛的出现，则只能被证明“导演选择了他，而不是他选择了角

色”。 

  这是一名中青球员在第一次被征召集训却并未赴德时对记者说的话。“他辉煌过吗？”这

名球员已经在中超中打上了主力，踢职业联赛也已经有些年头，他的水平与能力得到过一致的

好评，更早地享有职业球员的一切“辉煌”的他不屑地看着记者递给他的克劳琛的简历，“他

行吗？别是水货吧？！” 

  就在记者目瞪口呆不知如何作答时，一名自称了解德国足球的媒体同行在旁对克劳琛进行

了这样的点评：他最骄傲的资本就是他曾经执教过凯泽斯劳滕，并吹嘘过自己给雷哈格尔奠定
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了升班马夺冠的坚实基础。此话一出，该记者与球员同时大笑，似乎见到了一个无耻的偷窃

者。>>支持克劳琛·搜狐网友大签名 

  “中青内幕”出台的背后 

  那些“引诱式采访” 

  一名中青球员在给记者的邮件里清楚地写着这样的话：在这里的好多记者，就是存心来挑

事儿的。 

  前面所说的那一幕令记者无法忘记的原因，是目前克劳琛遭遇到的一切，恰好来自中国足

球的两个重要参与方的压迫：一方来自球队上下，一方来自各路媒体。 

  就在世青赛即将开打，中青队集训德国的时候，国内媒体就出现了令人吃惊的大量披露

“中青内幕”的新闻。关于克劳琛倍受球员质疑，中方教练与克劳琛矛盾激化，中青队上下对

备战质量严重不满等等的说法，可谓满天纷飞。虽然当时本报记者并非身在巴特基辛根市的训

练基地里，但是并非消息隔绝。一名中青球员在给记者的邮件里清楚地写着这样的话：在这里

的好多记者，就是存心来挑事儿的。 

  据这名球员介绍，由于克劳琛不喜欢在训练后接受采访，很多时候都我行我素，使得不少

苦于撰文的记者恨得牙痒痒。在这种情况下，不少记者开始对球员进行“引诱式采访”。一名

球员被记者提问“昨天训练结束后克劳琛与你交流过你在场上的表现吗？”球员据实回答：

“没有，一般他都不多说这些。”记者继续发问：“那你们之间岂不是很难沟通？”球员点头

承认：“是啊，都是中方教练跟我们说得多一些。”第二天，球员在网上就看到了“克劳琛拒

绝与球员沟通”的文章，当该球员去找记者时，理所当然碰了一鼻子灰。>>支持克劳琛·搜狐

网友大签名 

  对话教练班子某成员 

  继续乱下去难进前八 

  在记者前往荷兰的航班上，一名本身也是中国青少年足球国字号教练班子成员的教练与记

者有这样的一段对话。 

  记者：你觉得这些关于中青队的新闻哪些是真的哪些是假的？ 

  Z教练：没有真的也没有假的。 

  记者：为什么这么说？ 

  Z教练：因为只要是来自不同国家的教练，足球观念和生活观念肯定会不一样，没有矛盾

完全是天方夜谭；而如果说老头完全是个足球白痴，对中国足球没有作用，中国又不是巴西，

谁会信啊？ 

  记者：那你觉得克劳琛能把中青队带多远？ 

  Z教练：凭这支球队的实力，我认为小组出线是没有问题的；但是如果继续这样乱下去，

也就只能小组出线而已。 

  德国老头仍然沉默 



  克劳琛：我做我该做的 

  在中青队首战击败土耳其后，在中青队下榻的MITLAND酒店餐厅，记者向克劳琛简略地提

到过这名教练的说法。 

  阳光之下的克劳琛沉默了半分钟，然后依然面无表情（在很多时候这张脸上都是这一种表

情）地说：“我做我应该做的，也是一名球队主教练应该做的。”当记者问他是否真的把前去

督战的崔大林与谢亚龙关在了会议室门外时，克劳琛回答：“我和我的球队需要认真积极地备

战，这一点非常重要！” 

  小组赛三连胜后，杨一民定调克劳琛：“特别值得一提的是，克劳琛已经越来越重视与中

方教练组的沟通与交流。”而在以小组第一身份出线后，最沉默的人却是克劳琛自己。>>支持

克劳琛·搜狐网友大签名 

  用人引发非议 

  “挺克派”和“倒克派” 

  据记者了解，在中青队内部，支持克劳琛的大多是原来不是主力，现在被克劳琛一眼看中

的球员。而不支持克劳琛的，一是已经在中超成为主力的“腕儿”，二是在中青队基本打不上

主力的队员。 

  场场比赛都会获得克劳琛表扬的郜林就一直在公开场合力挺克劳琛，他自称自己一开始也

对克劳琛莫明其妙地反感，但是随着训练与比赛的进行，他越来越喜欢这名不苟言笑的德国老

人。 

  入选过哈恩国家队的周海滨，却在进入中青队后丧失了自己主力身份的球员曾经向记者表

示过：“我就没看出来他的训练水平有多高！”而因为中国足协的强力干预才进入世青赛球员

名单的董方卓，则坦率地表示：“第一场比赛，让我上去打左前卫；第二场比赛，三个人都换

完了他还让我做准备活动！你让我怎么评价他？” 

  对于克劳琛的“坏记性”，冯剑明就一直毫不客气地向媒体公开：“一场比赛连自己换了

多少人都不知道，好多球员至今他都叫不出名字，这些都是老头的缺陷。”蒿俊闵自己就一边

无奈地苦笑一边告诉记者：“你如果现在去问克劳琛我是谁，他肯定不知道。 

  除非我穿上标了号码的球衣，并出现在比赛中。 

  ■简历 

  克劳琛（KrautzunEckhard） 

  出生：1941年1月13日 

  执教经历： 

  ●1966年毕业于科隆体育学院 

  ●1968年第一次执教，出任韩国队主教练，并取得世青赛第二名、亚洲杯第二名的战绩 

  ●1972年由国际足联推荐执教肯尼亚教练，取得首届非洲挑战杯冠军 

 



  ●1974年带领加拿大首次进入世界杯 

  ●1977年担任慕尼黑1860主教练，冲甲成功随后几年到过日本和沙特担任俱乐部及菲律宾

国家队教练，然后再回到德国先后将弗赖堡和沃尔夫斯堡从德乙带入德甲 

  ●1996年帮助凯泽斯劳滕夺得德国足协杯的冠军 

  他最近的一次执教是担任突尼斯国家队教练并获取世界杯出线权。 

  ●2000年后，因年龄渐大，基本退出一线队执教，他最后一次执教经历是2001年，当时任

突尼斯国家队的主教练并获取世界杯出线权。 

  ●2004年，出任中国08之星队主教练，现任中国国青队主教练。 

  ■酷评 

  这一次，你却坚持到底 

  尚未盖棺已经定论，杨一民在世青赛小组赛结束后对克劳琛的评价，恰似毕业鉴定一般，

“我认为特别值得提出的是，通过小组赛，克劳琛开始注重与中方教练组交流意见，他愿意倾

听来自中方教练组的声音……”中国足协似乎要硬生生剥离开一个球队主教练与他所率领的球

队之间的联系。 

  克劳琛之于中国足球，说穿了其实不过是一个中国足协的项目合作的执行者，甚至连执行

者也不够格。因为正是因为克劳琛并不是“坚定不移”地执行中国足协的意向，而使中国足协

一直有意无意地对这位老人坚持着“用批判的眼光看问题”。 

  只不过中国足协令人“称道”的是，直到中青队以三战三胜进9球失4球的成绩进军世青赛

十六强时，仍然不曾改变对克劳琛的看法。对于向来喜欢朝令夕改摇摆不定的中国足协来说，

这一次的坚持的确大大出乎了众人的预料。 

  “球迷需要什么，我就不做什么”。 

  这是中国足协的特殊癖好，而今当全国球迷齐声高喊“谢谢克劳琛”的时候，中国足协会

如何行事，成为了世青赛进行时原本不该被关注的焦点。杨一民及冯剑明等人迫不及待地给克

劳琛评个“甲级乙等劳动奖章”，说穿了无非是在执行中国足协的命令而已。 

  即使中青队的战绩真的并非克劳琛一人的英明神武，可是，能够连连在重压之下获胜，无

论是谁也不应该如此冷酷地抹杀克劳琛的作用。超白金死过一次，可是沈祥福得到了“一个好

人”的帽子；克劳琛才刚刚带队走到蒂尔堡，难道就要用流言淹没并未死去的身体吗？ 

  “有人的地方就是江湖”，这句原本精彩却被用滥的台词真实地表明了克劳琛与目前中青

队上上下下，以及中国足协“08战略小组”的关系。我们不能武断地说中国足协一定错了，却

也应该给克劳琛一个“我未必就不对”的权利。 
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· 记者采访权既是法定权利也是应负的责任 (2006-12-21) 
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· 吃西瓜与新闻采访 (2006-11-1) 

· 媒体采访遭拒，谁该道歉？ (2006-7-17) 
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